

ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

Koula-Moutou : un scrutin à deux visages

J.K.M
Koula-Moutou/Gabon

SI au deuxième arrondissement de Koula-Moutou, les opérations électorales se sont relativement bien déroulées, en dépit de l'heure tardive de l'ouverture des bureaux, on ne peut pas en dire autant du côté de la rive droite de la Bouenguïdi, où les électeurs de s'attendaient sans doute pas, samedi dernier, à vivre un tel scénario. C'est largement après 11 heures que les premiers d'entre eux, qui s'étaient agglutinés devant le bureau de vote ont accompli

leur devoir civique. Près d'une heure après, premier coup de théâtre, la tête de liste (PDG) aux locales, Robert Ndjandja constate que les bulletins de vote de sa formation politique sont absents de tous les bureaux de vote. Il se rapproche aussitôt des démembrements locaux du Centre gabonais des élections (CGE), quelque temps après, décision est prise de suspendre le déroulement du vote dans tous les bureaux du 1er arrondissement de la commune de Koula-Moutou. Histoire sans doute de permettre au président de la Commission communale électorale de communiquer avec

sa hiérarchie. Deux heures plus tard, dernier coup de théâtre : la décision a été prise de reprendre le scrutin avec ceci que, les électeurs devraient seulement choisir le président de la République et leurs députés. Plus de locales ! Comme quoi, ce scrutin a engendré deux catégories d'électeurs. La première composée des citoyens ayant voté dans un premier temps pour les trois scrutins ; et la seconde, ceux qui se sont uniquement prononcés sur la présidentielle et les législatives. Pendant ce temps, sur la rive gauche, ce sont de longues files d'attente qui se sont formées devant les bureaux de vote,



Photo: DR

Un citoyen retirant sa carte d'électeur au centre de distribution du 1er arrondissement de Koula-Moutou.

en raison du non-respect de certaines dispositions légales. Quoiqu'il en soit, les Koulois et les Kouloises ont voté dans le calme et en toute sérénité. Le dépouillement s'est étalé bien

au-delà de 22 heures. Par rapport au retard à l'allumage, la situation était presque la même dans les autres localités de la province de l'Ogooué-Lolo.

Mouila : grande affluence



Photo: DR

SAM & FN
Mouila/Gabon

SI les votes relatifs à l'élection du président de la République, des députés et des conseillers communaux et départementaux ont eu lieu dans une atmosphère presque bon enfant, c'est avant tout grâce à la patience des populations.

Ces dernières, devant ce qui s'apparente à une sorte d'improvisation dans l'organisation du scrutin dans la commune de Mouila, se sont drapées dans une sorte de stoïcisme qu'on ne leur connaissait pas. Et pourtant, il y avait, dans certains bureaux de vote, de quoi sortir de ses gongs. Le premier point qui a étonné et déçu est le fait que les bulletins des candidats qui se sont retirés au profit du Pr Albert Ondo Ossa figuraient toujours dans le lot remis aux électeurs. D'autres candidats aux locales n'ont pas compris, eux, pourquoi leurs noms ne s'y

trouvaient pas. Le deuxième concerne le centre de vote de l'école E. Jusqu'à 9 heures, les portes des quatre bureaux étaient closes. Il a fallu casser les serrures et mettre rapidement le dispositif en place, avec le soutien d'électeurs pressés de voter, pour que les opérations débutent à 10 heures. Dans le même temps, suite à l'absence du président du bureau de vote, les autres membres ont dû changer de fonction pour faire démarrer les opérations.

Mais dans l'ensemble, hormis de petits couacs, tout s'est bien passé. Les votes ont généralement commencé aux alentours de 9 heures 30 minutes, et l'affluence était au rendez-vous. Surtout au lycée de l'Excellence qui est le plus important de la commune. Petit fait insolite, des personnes étaient tellement contentes d'avoir accompli leur devoir qu'elles ont déchiré leur carte en même temps que les bulletins restants.

Port-Gentil : le scrutin dans le calme

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

LES Portgentillais ont, eux aussi, choisi hier, dans l'enthousiasme et la sérénité, le président de la République pour les cinq prochaines années, leurs députés à l'Assemblée nationale pour un mandat d'égale durée ainsi que leurs représentants au sein des conseils locaux (municipalités et assemblées départementales) pour cinq ans, là également. Un triple scrutin qui, dans l'ensemble, s'est déroulé sans incidents notables.

L'ouverture tardive de plusieurs bureaux de vote a cependant fait monter l'adrénaline dans certains centres, sans toutefois entraîner de débordements. A l'index, dans bien des cas, le retard accusé dans la livraison du matériel électoral (urnes, isolements, bulletins des candidats, etc.).

Ce retard était davantage perceptible au centre de vote du CES du Parc où les opérations de vote ont débuté, selon divers témoignages, au-delà de 11 heures.



Photo: CNE

Les Portgentillais, comme l'ensemble de Marigovéens, ont désormais l'oreille tournée vers la Commission provinciale électorale.

Très vite, les files d'attente se sont formées devant les bureaux de vote. Les électeurs, dans la discipline, ont accompli leur devoir civique. A chaque fois, le président de bureau prenant le soin de montrer à chaque électeur le circuit à suivre. Jugé au départ complexe, le scrutin à bulletin unique ne semble pas avoir causé autant de difficultés qu'on pouvait le redouter au départ. En soirée, la fermeture des bureaux de vote tenait compte des heures d'ouverture pour ne pas pénaliser les derniers

électeurs. Le dépouillement s'est déroulé dans une entière transparence. Le public, agrippé aux fenêtres, pouvait ainsi compter les bulletins en même temps que les membres du bureau. Les résultats du décompte des voix, soigneusement notés au tableau noir, étaient immortalisés dans les téléphones portables. Le taux de participation sera-t-il en hausse ou en baisse par rapport aux derniers scrutins ? La réponse avec la Commission provinciale électorale (CPE) dans les prochaines heures.